



「強く 聡く 美しく」



第6号

— 知性・感性・品性のある横中生を目指して —

令和元年9月30日発行

宇都宮市立横川中学校長 矢口 真一

今年度も半年が過ぎいよいよ折り返しとなり、10/11には1学期の終業式を迎え、当日は、これまでの学習や生活における成果を記載した通知票を生徒一人一人に手渡します。ご家庭でも、ぜひお子さんと一緒にご覧いただき、よい点を認めてほめながら、今後の学習や生活についてお話し合ってください。特に1年生は、中学校で初めての通知票となり、小学校とは異なる点もありますので、よくご確認ください。保護者の皆様には、9/11付け通知にてお知らせいたしましたが、市教育委員会の取組として行う教職員の勤務時間外の電話対応について、改めて、下記の通りお知らせいたします。

勤務時間外の電話対応について（お願い）

日頃より本校の教育活動に温かい御支援を賜り、深く感謝申し上げます。

さて、昨今、教職員の長時間勤務の常態化が社会的に大きな問題となる中、本校におきましても、教職員の業務の適正化を図り、教職員一人一人が心身ともに健康で、やりがいと情熱をもって職務に従事できる環境を整備することが重要な課題となっております。

そこで、宇都宮市では、教職員の業務改善の一助として、10月17日（木）から始まる本年度第2学期から、市立全小・中学校におきまして、勤務時間外の電話対応を下記の時間帯で、自動音声応答に切り替える取組が始まります。

つきましては、本校におきましても、10月17日（木）から、勤務時間外の電話対応を下記の時間帯で、自動音声応答に切り替えさせていただくことといたしました。

保護者や地域の皆さまにおかれましては、本件の趣旨を御理解の上、円滑な学校運営に御協力くださいますようお願い申し上げます。

■自動音声応答による応答時間（原則として）

(1)平日は、午後7時00分から翌日午前7時30分まで

※9月11日付通知には、冬季期間は「12月～3月」と示されていますが、本校では「11月～2月」を冬季期間としているため、その期間、午後6時00分以降は自動音声応答となります。

(2)学校の休業日等（土日・祝日、年末年始等）は終日

(3)長期休業期間（夏休み等）は、業務時間を除く時間帯（午後4時30分から翌日午前8時00分）

なお、本校教職員の勤務時間は、午前8時00分から午後4時30分です。予定時刻前に全ての教職員が退勤となり、自動音声応答に切り替わる場合もありますので御承知おきください。

また、生徒の生命に関わる緊急事案（行方不明・登下校中の交通事故など）は、警察や消防に通報後、教育委員会に繋がる632-5115までご連絡ください。

高齢者福祉施設訪問

8月27日（火）から9月6日（金）にかけて、1年生が、「総合的な学習の時間」で特別養護老人ホーム「ひょうたん村」と、ことぶき会館「老人デイサービスセンターことぶき」に学級ごとに出向き、施設を利用している高齢者の方々とゲームなどの交流活動を行いました。生徒は、施設訪問を通して、思いやりの心を培うとともに、施設で働く人々の姿を見て働くことの意義を再確認しました。毎年、本校生徒の訪問を受け入れていただいている各施設の皆様に感謝申し上げます。



いじめ等問題行動対策委員会

9月17日（火）、PTA代表の方々に参加いただきました。はじめに、授業参観で本校生徒の学びの姿を見ていただきました。その後、本校のいじめについての取組や各学年の生徒の状況等について説明しました。委員の皆様からは、「生徒は落ち着いて授業に臨んでいる」「SNSの使用について、学校から貰う資料が家族の話合いの材料になる」などの意見をいただきました。今後も、いじめのない学校づくりを目指していきます。なお、本校のホームページに「横川中学校いじめ防止基本方針」を掲載していますので、ぜひご覧ください。



ちょっといい話

9/19(木)の朝、1-3の男子生徒が登校中、道に迷って困っているおばあさんに会いました。コンビニエンスストアに行く途中、道が分からなくなってしまったそうです。男子生徒は、部活動の朝練習に向かう途中で、自分の自転車を押しながら、その方を近くのコンビニエンスストアまで案内しました。おばあさんは、とても喜んでくれたそうです。校長として、こういう素晴らしい行いができる本校生徒を誇りに思います。

The most important thing in communication is hearing what isn't said.

— コミュニケーションで最も重要なことは、言葉にならないことに耳を傾けることである —

速報！ 学力調査結果

本年4月に実施した各種学力調査の結果が出ましたので、お知らせします。これらの結果を踏まえ、更なる学力向上に向け、学校での学習指導の充実を図ってまいります。一方、学力向上には家庭学習が重要となりますので、その習慣化についてご家庭でご指導ください。なお、結果詳細については、今後、本校ホームページに掲載しますので、どうぞご覧ください。 ※両表中の数字は正答率(%)を表す。

	国語	数学	英語
本校	72	59	55
栃木県	73	59	55
全国	72.8	59.8	56.0

	国語	社会	数学	理科	英語
本校	70.4	71.7	57.6	64.4	63.0
栃木県	67.2	66.5	54.4	60.3	57.8
宇都宮市	68.3	68.3	56.0	60.8	58.5

質問	本校	栃木県	全国
学校に行くのは楽しいと思いますか	86.5	84.4	81.9
自分には、よいところがあると思いますか	78.2	78.4	74.1
先生は、あなたのよいところを認めてくれていると思いますか	88.9	86.6	81.5
人が困っているときは、進んで助けていますか	93.2	90.1	85.9

交通安全教室

9月26日(木)、宇都宮南警察署員と被害者支援センターとちぎ 和氣事務局様を講師としてお迎えし、実施しました。交通事故に関するDVDを視聴し、その後、和氣様から悲惨な交通事故がもたらす被害者遺族の悲しみや命の尊さ、被害者支援の在り方についてお話しいたされました。生徒は、真剣な態度でDVDを見たり話を聞いたりしていました。本校は、ほとんどの生徒が自転車通学をしており、今後、被害者にも加害者にもならないよう改めて確認する場となりました。



新人大会で、1・2年生ががんばりました！

宇河地区新人大会

陸上競技 男子(共通) 四種競技 2位 2年 (2年) 110mH 1位 <大会新記録> 走高跳 2位 (1年) 総合 準優勝 100m 2位 200m 1位 以上県大会出場 オープン 3000m 3位
女子(共通) 四種競技 2年 8位 10位 11位 以上県大会出場
(2年) 100mH 3位 1500m 3位 走高跳 3位

剣道 男子(団体) ベスト8 県大会出場 (個人) 敗退
女子(団体) 優勝 (個人) 準優勝 2年 3位 2年 2名 ベスト8 2年 2名

サッカー ベスト8 **野球** 1回戦 対清原中 敗退 以上団体・個人県大会出場

バレーボール 男子 3位 県大会出場 女子 順位決定戦1回戦 敗退

卓球 男子 団体 決勝トーナメント1回戦 敗退 シングルス 敗退
女子 団体 予選リーグ敗退 シングルス 敗退

ソフトテニス 女子 団体 ベスト8 個人 ベスト3 2年

バスケットボール 男子 1回戦 対旭中 敗退 女子 ベスト8



栃木県新人水泳大会 (男子) 200m 個人メドレー 3位, 出場 1名 50m 自由形 出場 3名
100m 自由形 出場 100m バタフライ 出場

うつのみやジュニア芸術祭学校音楽祭

9月28日(土)、合唱部と吹奏楽部が宇都宮市文化会館で開催された標記音楽祭に出場しました。各部の生徒たちは、ステージ上で日頃の練習の成果を十分に発揮して素晴らしい合唱と演奏を披露しました。合唱部は準うつのみやジュニア芸術祭賞を、吹奏楽部は優良賞をいただきました。会場にてご声援いただいた皆様、ありがとうございました。合唱部は、10月28日(月)に開催される栃木県学校音楽祭中央祭に出場しますので、今後とも、ご支援・ご協力をお願いいたします。